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人员：“姚明”还在“科比”走了
距离揭幕战正式开打还有一周的时候，

女篮队员们迎来了她们盼望已久的老朋
友——外援凯蒂，这个身高2.05米的高大中
锋新赛季再度签约，将继续代表河南女篮征
战WCBA，给队员们吃了一颗定心丸儿。

随凯蒂一起来的还有她的丈夫，体能教
练托德，上赛季两口子在河南度过了半年的
愉快时光，也帮助河南女篮创造了历史最好
成绩。曾经的快乐让两人拒绝了国内其他
俱乐部伸出的橄榄枝，又一次选择了豫光金
铅。“我们已经适应了这里的一切，尤其喜欢
河南队的氛围。”托德乐呵呵地表示。

身为整个联赛中最高的中锋，凯蒂是
每个对手非常忌惮往往也无可奈何的篮下

“巨无霸”。“她实在是太高了，太难防了。”
对手不止一次地感叹。场均 24.6 分、13.6
个篮板——这是去年凯蒂的数据，河南队能
够最终夺得亚军的历史最好成绩，凯蒂是最
为关键的因素，所以也有人将她称为“河南
队的姚明”。

在继续拥有这个出色外援的同时，河南
女篮在内援方面则有着不小的损失。随着
黑龙江和福建队升入甲级队，河南队去年从
这两支队伍中租借的纪妍妍、吴金珠都已经
回归母队。两人去年都是河南队的主力，前
者场均得分在 20 分以上，是队内的第一得
分手，被称为“女科比”；后者是组织后卫，其
自信大气的球风深受河南球迷的喜爱。缺
少了这两个主力，河南女篮的实力在整体上
有所削弱。

目标：稳扎稳打 力争前八
身为去年的亚军队伍，今年能够取得什

么样的成绩是外界最为关心的。“今年实力
确实有所下降，对球队要有个准确的定位，
太高了反而成为压力。我想首先要力争打
进季后赛吧，另外就是要把比赛打得精彩，
对得起来观战的观众，同时也希望新人能够

尽快成长起来。”主教练李建新说。
纪妍妍和吴金珠的离开，也确实让球队

有过通过补充内外援来保持实力的想法，为
此李建新前一段时间还专门去了广州观看
亚运会的比赛，希望能寻找一位亚洲外
援，但因为对方国内的联赛和WCBA时
间上冲突，也只能作罢。在内援方面，
WCBA采取的是“倒摘牌儿”的方法，因
为去年排名靠前，还没轮到，自己相中
的内援已经被其他球队摘走了，最终
还是坚持了“宁缺毋滥”的原则。

球队另外的一个后卫潘丽因为身
体原因，一直没有系统训练，新赛季何
时能够上场还是一个疑问，这让李建
新在排兵布阵上更是捉襟见肘。凯
蒂、王静这两个原先的主力，再搭配 3
个新人，这将是河南女篮新赛季的阵
容。“新人需要机会才能更快成长，希
望她们能有好的表现。”李建新说。

首战：纪妍妍“反戈一击”
周 日 晚 上 7 点 半 ，2010~2011 赛 季

WCBA将在济源篮球城拉开战幕，届时还将
举行隆重的开幕式，这也是济源首次承办开
幕式，央视体育频道将全程直播开幕式和揭
幕战的盛况。

作为揭幕战，最大的看点莫过于纪妍妍
的“反戈”。作为去年河南女篮的第一得分
手，纪妍妍在篮球城赢得了众多球迷的拥
戴，而今年以“客队队员”的身份登场，她将
会有怎么样的表现，颇为引人注目。

纪妍妍重回母队，使得河南和黑龙江两
队之间的实力对比此消彼长，不过作为一支
升班马，在整体实力和经验上她们都和河南
队有一些差距，而且之前一年的并肩战斗，也
让河南队员对于如何防守纪妍妍颇有心得。

“凯蒂虽然回来时间不长，但由于之前非常熟
悉，所以她和全队磨合得也很快，我们已经作
好了充分准备，力争开门红。”李建新说。

当第四节还有 3 分 10 秒时，球星科比在巴蒂尔
严防下还是投进了一记刁钻入球，让湖人以97∶93领先。此时，火
箭再没有像本赛季绝大多数比赛那样在全场争夺白热化时显得无
计可施，而是奋起直追打出11∶2的高潮。而火箭那扭转乾坤的11
分全部出自巴蒂尔一人——巴蒂尔先是连续两记 3分球将比分反
超，尽管科比依靠罚球扳回2分，但巴蒂尔随后晃过科比跳投命中，
紧接着又造成费舍尔犯规3罚3中连得11分。

这场比赛让本赛季一直愁眉苦脸的火箭老帅阿德尔曼终于喜
上眉梢。他说：“在第四节，我们做到了这个赛季一直都无法做到的
事。我们抢到了大多数的篮板，我们最后一击很出色。巴蒂尔是那
么伟大……这对我们来说是场大捷，显然是本赛季最完美的胜利。
希望我们能以此打造队伍。”

湖人第二节曾一度领先 12分，但到半场结束时靠替补阵容的
出色发挥，火箭仅以53∶56落后3分。第三节过后，火箭把分差再
缩小 1分，可第四节双方在交替领先后，湖人在中段又把分差拉大
到7分。马丁、斯科拉和洛瑞很快又把比分拉近，直至科比最后3分
10秒投进那粒领先3分的一球。此后的赛事成了主队天下，在火箭
密不透风的防守下，湖人 7投皆失，只好接受自 2007年 4月以来首
个四连败。

湖人名帅杰克逊赛后对本队前景并未显担心，只是称阵中个别
球员近况不佳，“现在谈担心为时过早，我们还有漫长的路要走”。

据新华社电

据新华社电 亚洲新飞人劳义昨日在家乡广西北海市参加当地政府组织的表彰会，并当
场获得20万元重奖。

上午，身挂两枚亚运会金牌的劳义在众多师弟师妹的掌声中登上领奖台，面对热情而又激
动的父老乡亲，新科亚洲飞人显得十分谦虚，坦承荣誉属于家乡。北海市市委书记王小东亲自
为劳义颁发了20万元嘉奖，鼓励劳义以亚运会冠军为新起点，再创佳绩。

据新华社电 上个月 10日在第五度“姚易对决”中脚踝扭伤的姚明表示，他预定
于本月7日伤愈复出，主场迎接前队友麦蒂新加盟的活塞队的挑战。

姚明当天与全队进行了完整的训练，他又是跳又是跑，只是他被要求在场上打得
少点、慢点。“我感觉非常活跃，预定在与活塞队的比赛时我能出场。”姚明说。

主帅阿德尔曼欢迎姚明的回归，表示他将给球队带来帮助。另外，首发后卫布鲁
克斯也快伤愈复出了。

本报讯 体育圈内，能够自编自唱的音乐才子不在少数。而在中超赛场上也不乏一些音
乐达人。王大雷在亚运会上因为在博客上发文引起了不小的争议，如今他再度启动微博，自编
了一段歌词表达自己的感受：“我不是个小丑，我依然会抬起头，其实我不想开口，反正也没有
借口，你们是否会明白，暴民和我的对白，哦NO，其实它早已不在，我会找到我的时代，证明我
的归来，多么希望你们的心胸能像大海，少点愤怒多点感慨，听着我说的话，请你们不要打岔，
我还是会感谢所有人，记住是‘所有人’”。

从这段歌词可以看出，“我对Hop有感情”的博客标签真不是白给，让我们不禁怀疑，如果
不是踢足球，王大雷或许可以成为一个不错的填词人。 木木

送给湖人四连败
以科比的方式
巴蒂尔最后3分钟连得11分
火箭109∶99战胜卫冕冠军

缺兵少将的火箭队昨日在家门口
让卫冕总冠军湖人队痛苦地吞下了 3
年半以来首个4连败的苦果。

凭借防守大将巴蒂尔最后三分钟
连得 11 分的神勇表现，火箭后来居上
以 109∶99 报了在本赛季揭幕战上被
湖人两分逆转的一箭之仇。全场球迷
赛后为巴蒂尔送了热情掌声，队友、甚
至包括对手科比纷纷上来与他相拥，一
身休闲西装的姚明则用大手抚摸了一
把巴蒂尔的光头。

劳义衣锦还乡获20万重奖

王大雷微博自编歌词
自称不是小丑 感谢所有人

新赛季新赛季
河南女篮重装上阵河南女篮重装上阵
WCBA周日济源揭幕CCTV-5现场直播河南VS黑龙江

新赛季的全国女篮甲
级联赛本周日晚上 7 点半
将在济源篮球城拉开战
幕，河南豫光金铅女篮将
迎战升班马黑龙江队。作
为上赛季的亚军队伍，豫
光金铅女篮已经完成了新
赛季的全部准备工作。不
过由于实力有所削弱，河
南姑娘们新赛季的征程注
定要坎坷许多。

晚报首席记者 郭韬略/文
晚报记者 白韬/图

“我想到
了几次以前科
比 这 样 的 表
演，但是，我这
样的表现并不
是经常发生的
事情，出现的
概率几乎和日
食 一 样 。 不
过，当你迎来
这 样 的 时 刻
时，你会非常
享受。”
——巴蒂尔
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